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Presenta avances al sector empresarial el alcalde de Cozumel 

 23 septiembre, 2021 

El Presidente Municipal, Pedro Joaquín Delbouis, se reunió con socios del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Isla 

Cozumel, ante quienes expuso la solidez financiera de la hacienda municipal, los logros y avances de la reactivación 

económica y turística del destino. 

“Para nosotros es de suma importancia que los cozumeleños y, en especial el sector empresarial de la isla, que es el 

que mueve la economía local, conozcan el estado en el que está la administración, con finanzas sanas, y las acciones 

que implementamos para tener una recuperación económica y turística que avanzan a paso firme”, señaló Pedro 

Joaquín. 

En este contexto, el Tesorero Municipal, Hilario Gutiérrez Valasis, explicó que, entre otras acciones, sin generar un solo 

peso de deuda, el Ayuntamiento liquidó adeudos que se tenían con CAPA y SEFIPLAN, además de que ya se atienden 

los que se tienen con el ISSSTE y PASA. 

Asimismo, con el refinanciamiento de la deuda pública heredada de administraciones anteriores, se liberaron 100 

millones de pesos durante esta administración y 130 millones de pesos para las siguientes dos; se implementó el 

Derecho de Saneamiento Ambiental (DSA), y gracias a todas esas acciones, en tres años las dos calificadoras 

financieras más importantes, Fitch Ratings y HR Ratings, elevaron las calificaciones del Ayuntamiento Cozumel de un 

grado especulativo a uno de inversión. 

Respecto a la reactivación turística, el Director de Turismo Municipal, Pedro Hermosillo López, explicó que en estos tres 

años, pese a la pandemia que paralizó a la industria, la isla ha recibido más de 13 millones de visitantes; el aeropuerto 

de Cozumel fue el de mayor crecimiento regional del grupo ASUR, y la isla el primer destino de México y América Latina 

en reactivar la industria de cruceros. 

Por su parte, José Molina Casares, en representación de los miembros del CCE Isla Cozumel, agradeció la cercanía que 

durante estos tres años tuvo el Presidente Municipal, Pedro Joaquín Delbouis, con la comunidad, pero sobre todo por 

escuchar las sugerencias del sector empresarial y hacerlos partícipes de las acciones y constatar sus resultados. 

 


